

*Appel signé conjointement par les syndicats des transports de Suède, de Danemark et de Norvège. Cet appel a été lancé le 10 novembre 2013 au cours de la conférence des syndicats signataires tenue dans la ville de Helsingør en Danemark.*

## **Libérez les travailleurs emprisonnés en Iran**

L'Organisation internationale du Travail (OIT), à l'occasion de sa dernière réunion (2013) a reconnu la République Islamique d'Iran comme étant l'un des trois pays où les conditions de vie, les libertés individuelles et les activités syndicales sont très limitées et sévèrement contrôlées.

Constamment maintenus sous pression par des organismes judiciaires et sécuritaires, les militants travailleurs sont poursuivis, harcelés, persécutés, menacés d'emprisonnement, et en définitif, souvent contraint à démissionner de leur responsabilité syndicale. Le seul délit de ces militants se résume à vouloir créer des syndicats libres et indépendants afin d'améliorer la vie et à sécuriser l'emploi des travailleurs.

Ci-dessous, nous publions une liste dans laquelle figure quelques noms de militants syndicaux actuellement emprisonnés pour avoir voulu se constituer en syndicats libres et indépendants :

1. Réza Shahabi , trésorier du syndicat Vahed des chauffeurs de bus de Téhéran et de sa banlieue ;
2. Mohammad Jarahi, cofondateur et membre du conseil de fondation du syndicat peinture et Décoration de Bâtiment de Téhéran et de sa banlieue ;
3. Shahrokh Zamani, cofondateur et membre du conseil de fondation du syndicat peinture et Décoration de Bâtiment de Téhéran et de sa banlieue ;
4. Behnam Ebrahimzadeh, membre de comité de création des syndicats libres des ouvriers et le défenseur des droits des enfants de rue. A noter que son unique enfant souffre de leucémie et qu'il est actuellement sous chimiothérapie ;
5. Abdolréza Ghanbari, membre du syndicat des enseignants ;
6. Rassoul Badaghi , membre de conseil d'administration du syndicat des enseignants ;
7. Ali Akbar Baghani, délégué général du syndicat des enseignants ;
8. Mahmoud Beheshti Langroodi, inspecteur et porte- parole du syndicat des enseignants.

Le procureur général de la République Islamique d'Iran, à propos des prisonniers politiques a récemment déclaré : « nous nous débarrassons d'eux peu à peu »

Nous, signataires de cet appel, exigeons :

1. La libération inconditionnelle de tous les prisonniers politiques en général et des travailleurs emprisonnés en particulier ;
2. La formation et le déploiement de « comité d'enquête international » pour enquêter sur la situation des travailleurs emprisonnés ;
3. La fin immédiate des traitements inhumains infligés aux dissidents en Iran ;
4. L'ouverture d'une enquête sur les conditions de vie des familles des travailleurs emprisonnés et les soutenir par l'envoi d'une aide financière ;
5. Que soit respectées les lois et les conventions internationales, ce qui passe par la reconnaissance des principes de liberté de créer des syndicats libres et indépendants comme droits le plus élémentaire des citoyens.